
1 
 

1 
 
 
 
 

 

ACTA NO. 30 
PRIMERA SESIÓN ORDINARIA 

DEL MES DE DICIEMBRE 
6 DE DICIEMBRE DE 2022. 

 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos, expresó: Buenas 
tardes Síndicos y Regidores, en términos de lo dispuesto por los artículos 44 al 49 de la Ley 
de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León y 65 bis, 68 al 90 del Reglamento para el 
Gobierno Interior del Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García Nuevo León, y 
demás relativos de ambos ordenamientos, se les ha convocado el día de hoy 6 de diciembre 
de 2022, a las 15:30 horas, a fin de celebrar la Primera Sesión Ordinaria del mes de diciembre, 
solicito a la ciudadana Secretaria del Ayuntamiento me asista en la celebración de esta sesión. 
 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Con mucho 
gusto señor Presidente Municipal.  
 
 
Buenas tardes señoras y señores, Síndicos y Regidores. 
 
 
En atención al acuerdo aprobado por el Republicano Ayuntamiento en la Primera Sesión 
Ordinaria del mes de abril, celebrada el 21 de abril de 2020, en el que se autorizó a celebrar 
las sesiones a distancia durante el período en que permanezca vigente la Declaratoria de 
emergencia por el Covid-19 (virus SARS-CoV2) emitida el 17 de marzo de 2020 por el 
Presidente Municipal y Presidente del Consejo Municipal de Protección Civil de San Pedro 
Garza García, Nuevo León, algunos miembros de este Ayuntamiento seguirán a distancia los 
trabajos de esta Sesión. 
 
 
En esta sesión a distancia, los integrantes del Republicano Ayuntamiento y la de la voz, 
deberemos mantener la cámara encendida y el micrófono apagado, excepto cuando sea 
concedido el uso de la palabra. Si algún integrante desea pedir el uso de la palabra lo hará 
manifestándolo por escrito en el chat de la sesión y quienes estén presentes en la sesión, en 
el Salón del Instituto de Formación y Perfeccionamiento Policial, declarado como recinto 
oficial, lo harán levantando la mano para que personal de la Dirección de Gobierno registre la 
solicitud respectiva. 
 
 
Procedo a tomar lista de asistencia. 
 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   Presente 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    Presente 
C. Martha María Reynoso Elizondo    Presente 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    Presente 
C. Javier González Alcántara Cáceres   Presente, buenas tardes. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Buenas tardes.  
 
C. Vivianne Clariond Domene     Presente 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     Presente 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Presente 
C. Pedro Lona Juárez       Presente 
C. María Estela Yturria García     Presente 
C. Andrés Romo Serrano     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    Presente 
C. José Antonio Rodarte Barraza    Presente 
C. Brenda Tafich Lankenau     Presente 
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C. Beatriz Adriana Marino Martínez    Presente 
 
 
Existe quórum legal. 
 
 
Informo que en esta sesión está con nosotros, en esta sesión a distancia la contadora Rosa 
María Hinojosa Martínez, Secretaria de Finanzas y Tesorería. 
Bienvenida tesorera.  
 
 
Gracias. 
 
 
A continuación, someto a su consideración el siguiente.  
 
 

ORDEN DEL DÍA: 
1. Lista de asistencia y declaración de quórum legal. 
2. Lectura y en su caso, aprobación del Orden del Día. 
3. Lectura y en su caso, aprobación de las actas del Republicano Ayuntamiento 

correspondientes a la Segunda Sesión Ordinaria del mes de noviembre y a la 
Octava Sesión Extraordinaria celebradas el 22 y 24 de noviembre de 2022, 
respectivamente. 

4. Informe de cumplimiento de acuerdos. 
5. Propuesta del Presidente Municipal relativa a la Declaración Oficial de Recinto para 

celebrar Sesión Solemne del Republicano Ayuntamiento el 14 de diciembre de 
2022, a las 8:30 horas, con motivo del 140 aniversario de la creación del municipio 
de San Pedro Garza García, Nuevo León. 

6. Propuesta del Presidente Municipal relativa a declarar como inhábil el día lunes 02-
dos de enero del año 2023-dos mil veintitrés, para efectos de las responsabilidades, 
atribuciones y actividades de la Secretaría de Desarrollo Urbano relacionadas con 
la atención al ciudadano. 

7. Propuesta del Presidente Municipal relativa a declarar como día hábil el 12 de 
diciembre del 2022 para que la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas, lleve 
a cabo el procedimiento de contratación de obra pública, así como declarar fechas 
inhábiles los días comprendidos entre el 19-diecinueve de diciembre al 30-treinta 
de diciembre de 2022-dos mil veintidós 

8. Informe de Comisiones.  
COMISIÓN DE GOBIERNO Y REGLAMENTACIÓN. 

1. Dictamen número CGR 2021-2024/014-2022/ Consulta Pública de 
Reglamento. 

2. Dictamen número CGR 2021-2024/015-2022/ Consulta Pública de 
Reglamento. 

3. Dictamen número CGR 2021-2024/018-2022/ Consulta Pública de 
Reglamento, corrijo, 016. 

4. Dictamen número CGR 2021-2024/017-2022/ Consulta Pública de 
Reglamento. 

COMISIÓN DE ORDENAMIENTO Y DESARROLLO URBANO. 
1. Dictamen número CODU 2021-2024/566-2022/Casa Obra Nueva. 
2. Dictamen número CODU 2021-2024/567-2022/Regularización Casa 

Habitación. 
9. Asuntos Generales. 
10. Clausura. 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: De 
no haber más comentarios, solicito quienes deseen inscribir Asuntos Generales, favor de 
señalar su nombre y asunto a tratar.   
Adelante.  
Sí, Regidora.  
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Sí, la presentación del inventario de Emisiones y 
la Huella Verde, así como la rehabilitación del Puente Atirantado.  
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La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Regidora 
Vivianne Clariond. 
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Dos  asuntos.  
Emisiones y Huella Verde. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: okey, y Puente 
Atirantado. 
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Gracias.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Adelante, sí, 
Regidora.  
 
Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Buenas tardes, Centro de Desarrollo 
Canteras, es el primero. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Sí, adelante.  
 
Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Segundo tema, colaboración con CEDIM. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Con quién, 
disculpa.  
 
Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. CEDIM. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: CEDIM. 
 
Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Tercer tema, Brigada Conecta. 
Gracias. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: De la regidora 
Daniela Gómez, si me pueden decir su nombre al principio, por favor.  
 
Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Gracias.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Adelante 
Regidora, allá, Rosario. 
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García. Rosario Galván, un agradecimiento.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Rosario Galván, 
agradecimiento.  
Adelante Regidora. 
 
Regidora, María Teresa Rivera Tuñón. Resultados de la evaluación Alcalde Cómo Vamos. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias, sí, 
Regidora. 
 
Regidora, C. María Estela Yturria García. María Estela Yturria, kilómetro del Juguete. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Sí, alguien más, 
adelante Regidor. 
 
Regidor, C. Pedro Lona Juárez. Pedro Lona, Desfiles Navideños. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Sí, Regidor. 
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Buenas tardes, sistema de captación pluvial 
en parques.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Eduardo Aguilar. 
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Eduardo Aguilar. 
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La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Eduardo Aguilar 
sistema captación de agua.  
¿Alguien más? 
De no haber más comentarios al orden del día, se somete a votación el siguiente ACUERDO.  
 
Se aprueba el Orden del Día programado para esta Primera Sesión Ordinaria del 
Republicano Ayuntamiento del mes de diciembre de 2022. Si están de acuerdo con ello, 
favor de manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, Con 14 votos a favor. 
 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día, pasamos al PUNTO 3, por lo cual someto a su 
consideración la dispensa de la lectura y en su caso aprobación de las actas del Republicano 
Ayuntamiento correspondientes a la Segunda Sesión Ordinaria del mes de noviembre y a la 
Octava Sesión Extraordinaria celebradas el 22 y 24 de noviembre de 2022, respectivamente. 
 
¿Existe algún comentario? 
 
De no haber comentarios, se somete a votación el siguiente ACUERDO: 
 
Se aprueba la dispensa de lectura y el contenido de las actas del Republicano 
Ayuntamiento correspondientes a la Segunda Sesión Ordinaria del mes de noviembre 
y a la Octava Sesión Extraordinaria celebradas el 22 y 24 de noviembre de 2022, 
respectivamente. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
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C. Andrés Romo Serrano     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 14 votos a favor. 
 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: En 
el PUNTO 4 del Orden del Día, les informó que se encuentra en vías de cumplimiento lo 
ordenado en las actas del Republicano Ayuntamiento correspondientes a la Segunda Sesión 
Ordinaria del mes de noviembre y la Octava Sesión Extraordinaria celebradas el 22 y 24 de 
noviembre de 2022, respectivamente. 
 
 

 

SECRETARÍA DEL R. AYUNTAMIENTO  
PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DEL MES DE NOVIEMBRE 

DE FECHA 22 DE NOVIEMBRE 2022 

 

 

 

 

 

 

PROPUESTA DEL 

PRESIDENTE 

MUNICIPAL 

Propuesta del Presidente Municipal 

relativa a la declaración de Recinto 

Oficial para la celebración de las 

Sesiones del Republicano 

Ayuntamiento de San Pedro Garza 

García, Nuevo León. 

- Gaceta Municipal  

Propuesta del Presidente Municipal 

relativa a modificar las fechas de las 

Sesiones Ordinarias del Republicano 

Ayuntamiento de San Pedro Garza 

García, Nuevo León, correspondientes 

al mes de diciembre 

- Gaceta Municipal 

Propuesta del Presidente Municipal 
relativa a la modificación de las 
Comisiones del Republicano 
Ayuntamiento de San Pedro Garza 
García, Nuevo León. 
 

- Gaceta Municipal 

Propuesta del Presidente Municipal 

relativa a la integración de los 

Consejos Consultivos Ciudadanos de 

diversas dependencias de la 

Administración Pública Municipal de 

San Pedro Garza García, Nuevo León 

- Gaceta Municipal 

Propuesta del Presidente Municipal 

relativa a la aprobación del Programa 

Municipal de Acción ante el Cambio 

Climático San Pedro Garza García 

- Periódico Oficial del Estado 

- Gaceta Municipal 

- Secretarías de la 

administración Pública de 

SPGG. 

 

 

Dictamen número CHPM 2021-

2024/069-2022/Concesión 

- Periódico Oficial del Estado 

- Gaceta Municipal 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería  
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COMISIÓN DE 

HACIENDA Y 

PATRIMONIO 

MUNICIPAL 

- Dirección General de 

Asuntos Jurídicos  

- Dirección de Patrimonio 

Dictamen número CHPM 2021-

2024/070-2022/Concesión 

- Periódico Oficial del Estado 

- Gaceta Municipal 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería  

- Dirección General de 

Asuntos Jurídicos  

- Dirección de Patrimonio 

Dictamen número CHPM 2021-

2024/071-2022/Concesión 

- Periódico Oficial del Estado 

- Gaceta Municipal 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería  

- Dirección General de 

Asuntos Jurídicos  

- Dirección de Patrimonio 

Dictamen número CHPM 2021-

2024/073-2022/Presupuesto de 

Ingresos 

- Periódico Oficial del Estado 

- Gaceta Municipal 

- H. Congreso del Estado de 

N.L. 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería  

- Dirección de Ingresos   

Dictamen número CHPM 2021-

2024/074-2022/Asignación de 

Recursos 

- Periódico Oficial del Estado 

- Gaceta Municipal 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería  

- Secretaría de Infraestructura 

y Obras Públicas 

- Dirección General de 

Asuntos Jurídicos  

- Dirección de Egresos 

COMISIONES 

UNIDAS DE 

HACIENDA Y 

PATRIMONIO 

MUNICIPAL Y DE 

SEGURIDAD 

PÚBLICA, 

JUSTICIA CÍVICA Y 

NOMENCLATURA 

Dictamen número CHPM 2021-

2024/072-2022 y CSPJCN 2021-

2024/005-2022/Concesión de Servicio 

- Periódico Oficial del Estado 

- Gaceta Municipal 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería  

- Secretaría de Seguridad 

Pública 

- Secretaría de la Contraloría 

y Transparencia 

- Dirección General de 

Asuntos Jurídicos  

- Dirección de Adquisiciones  

COMISIÓN DE 

SALUD Y 

DESARROLLO 

SOCIAL 

 

Dictamen número CSDS 2021-

2024/007-2022/Convenio 

- Periódico Oficial del Estado 

- Gaceta Municipal 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería 

- Secretaría de Administración 

- Dirección General del 

Desarrollo Integral de la 

Familia 
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COMISIÓN DE 

INFRAESTRUCTUR

A Y OBRAS 

PÚBLICAS 

Dictamen número CIOP 2021-

2024/009-2022/Sexta Modificación 

Programa de Obra Pública. 

- Periódico Oficial del Estado 

- Gaceta Municipal 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería 

- Secretaría de Infraestructura 

y Obras Públicas 

- Secretaría de Innovación y 

Participación Ciudadana 

- Secretaría de Servicios 

Públicos y Medio Ambiente 

COMISIÓN DE 

CONTROL E 

INSPECCIÓN 

Dictamen número CCI 2021-2024/014-

2022/Anuencia 

- Secretaría de Seguridad 

Pública 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería General del 

Estado de N.L. 

- Dirección de Inspección y 

Vigilancia 

 

 

COMISIÓN DE 

ORDENAMIENTO Y 

DESARROLLO 

URBANO 

Dictamen número CODU 2021-
2024/560-2022/Casa Obra Nueva. 
 

- Secretaría de Desarrollo 

Urbano 

Dictamen número CODU 2021-
2024/561-2022/Casa Obra Nueva 

- Secretaría de Desarrollo 

Urbano 

Dictamen número CODU 2021-
2024/562-2022/Construcción 
Multifamiliar 

- Secretaría de Desarrollo 

Urbano 

Dictamen número CODU 2021-
2024/563-2022/Modificación Proyecto 
Urbanístico 

- Secretaría de Desarrollo 

Urbano 

Dictamen número CODU 2021-
2024/564-2022/Ampliación de 
Construcción 

- Secretaría de Desarrollo 

Urbano 

SECRETARÍA DEL R. AYUNTAMIENTO  
OCTAVA SESIÓN EXTRAORDINARIA  
DE FECHA 24 DE NOVIEMBRE 2022 

COMISIÓN DE 

HACIENDA Y 

PATRIMONIO 

MUNICIPAL  

Dictamen Número CHPM 2021-

2024/075-2022/Reconocimiento Bien 

de Dominio Público 

- Periódico Oficial del Estado 

- Gaceta Municipal 

- Secretaria de Finanzas y 

Tesorería 

- Dirección General de 

Asuntos Jurídicos 

- Dirección de Patrimonio 

COMISIONES 

UNIDAS DE 

INFRAESTRUCTUR

A Y OBRAS 

PÚBLICAS Y 

ORDENAMIENTO Y 

DESARROLLO 

URBANO 

Dictamen Número CIOP 2021-

2024/010-2022 y CODU 2021-

2024/565-2022/Declaratoria Utilidad 

Pública 

- Administración Pública 

Municipal 
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Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Antes de pasar al punto 5 del Orden del Día, someto a su consideración la dispensa de la 
lectura de los dictámenes referidos en el Orden del Día, así como la intervención del 
personal administrativo, en caso de ser necesario. Si están de acuerdo con ello, favor 
de manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes estén de acuerdo, a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 14 votos a favor.  
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día, en el PUNTO 5, concerniente a la Propuesta del Presidente 
Municipal relativa a la Declaración Oficial de Recinto para celebrar Sesión Solemne del 
Republicano Ayuntamiento el 14 de diciembre de 2022, a las 8:30 horas, con motivo del 140 
aniversario de la creación del municipio de San Pedro Garza García, Nuevo León. 
 
El acuerdo primero de la propuesta, que previamente fue circulada en el documento, mismas 
que se observan las disposiciones legales y reglamentarias, y que se insertará de forma 
íntegra en el acta de la presente sesión dice:  
 
El Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García, Nuevo León, aprueba declarar 
como Recinto Oficial para la celebración de la Sesión Solemne del Republicano Ayuntamiento, 
el día 14 de diciembre 2022, a las 8:30 horas, el Auditorio del Instituto de Formación y 
Perfeccionamiento Policial de este municipio, con motivo del 140 aniversario de la creación 
del municipio de San Pedro garza García, Nuevo León, en los términos de la consideración 
séptima. 
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Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Someto a su consideración la propuesta enviada.  
 
¿Existe algún comentario? 
 
Yo solo quiero hacer la aclaración que este evento citamos a las 8 de la mañana, nada más 
que quede en acta, para arranque de la sesión, aquí dice 8:30.  
 
Al no haber más comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
El Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García, Nuevo León, aprueba 
Declarar Oficial de Recinto para celebrar Sesión Solemne del Republicano 
Ayuntamiento el 14 de diciembre de 2022, a las 8:00 horas, el Auditorio del Instituto de 
Formación y Perfeccionamiento Policial de este municipio, en los términos expuestos. 
Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes 
estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 14 votos a favor.  
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día, en el PUNTO 6, concerniente a la Propuesta del Presidente 
Municipal relativa a declarar como inhábil el día lunes 02-dos de enero del año 2023-dos mil 
veintitrés, para efectos de las responsabilidades, atribuciones y actividades de la Secretaría 
de Desarrollo Urbano relacionadas con la atención al ciudadano. 
 
El acuerdo primero de la propuesta, que previamente fue circulada en el documento, mismas 
que se observan las disposiciones legales y reglamentarias, y que se insertará de forma 
íntegra en el acta de la presente sesión dice:   
 
ACUERDO PRIMERO. El Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García, Nuevo 
León, declara como inhábil el día lunes 02-dos de enero de 2023-dos mil veintitrés, únicamente 
para efectos de las responsabilidades, atribuciones y actividades de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano relacionadas con la atención al ciudadano, la recepción de documentos, 
oficios de colaboración, notificaciones y requerimientos, así como para la gestión y atención 
de citas para los trámites de licencias o solicitudes de transparencia y acceso a la información, 
incluyendo la práctica de trámites, actuaciones y diligencias en los procedimientos 
administrativos, la recepción de documentos e informes, el dictado y suscripción de acuerdos, 
el inicio, substanciación, programación y desarrollo de audiencias, emisión de resoluciones, 
elaboración, envío y comunicación de notificaciones, citatorios y emplazamientos y 
requerimientos, recepción y trámite de solicitudes de información o documentos y medios de 
impugnación, suspendiéndose en consecuencia el cómputo de los plazos y términos legales 
de los actos y procedimientos administrativos seguidos ante la Secretaría de Desarrollo 
Urbano. 
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Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Someto a su consideración la propuesta presentada.  
 
¿Existe algún comentario? 
 
Al no haber más comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
El Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García, Nuevo León, declara como 
inhábil el día lunes 02-dos de enero del año 2023-dos mil veintitrés, para efectos de las 
responsabilidades, atribuciones y actividades de la Secretaría de Desarrollo Urbano, en 
los términos expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor. 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 14 votos a favor.  
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día en el PUNTO 7, concerniente a la Propuesta del Presidente 
Municipal relativa a declarar como día hábil el 12 de diciembre del 2022, para que la Secretaría 
de Infraestructura y Obras Públicas, lleve a cabo el procedimiento de contratación de obra 
pública, así como declarar fechas inhábiles los días comprendidos entre el 19-diecinueve de 
diciembre al 30-treinta de diciembre de 2022-dos mil veintidós. 
 
Los acuerdos primero y segundo de la propuesta, que previamente fue circulada en el 
documento, mismas que se observan las disposiciones legales y reglamentarias, y que se 
insertará de forma íntegra en el acta de la presente sesión dice:   
 
ACUERDO PRIMERO. El Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García, Nuevo 
León, aprueba declarar fecha hábil el día 12-doce de diciembre de 2022-dos mil veintidós, 
únicamente para que la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas lleve a cabo el 
procedimiento de contratación de obra pública, previsto por la Ley de Obras Públicas para el 
Estado y Municipios de Nuevo León, lo anterior en términos de la consideración SÉPTIMA de 
esta propuesta.  
 
SEGUNDO. El Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García, Nuevo León, aprueba 
declarar fechas inhábiles los días comprendidos entre el día 19-diecinueve de diciembre de 
2022-dos mil veintidós al 30-treinta de diciembre del año en curso, para el cómputo de los 
términos y plazos, así como para dar respuesta a las solicitudes elevadas ante las diversas 
dependencias de la Administración Pública Municipal de San Pedro Garza García, Nuevo 
León. Se excepciona a lo antes referido, lo establecido en la consideración OCTAVA de esta 
propuesta. 
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Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Someto a su consideración la propuesta presentada.  
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
Al no haber más comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
El Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García, Nuevo León, aprueba 
declarar fecha hábil el 12 de diciembre del 2022, únicamente par que la Secretaría de 
Infraestructura y Obras Públicas, lleve a cabo el procedimiento de contratación de obra 
pública, así como declarar fechas inhábiles los días comprendidos entre el 19-
diecinueve de diciembre al 30-treinta de diciembre del año en curso, en los términos 
expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor. 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 14 votos a favor.  
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el PUNTO 8 del orden del día, le cedo la palabra a la Síndica Segunda 
Martha María Reynoso Elizondo, Presidenta de la Comisión de Gobierno y Reglamentación, 
quien procederá a la presentación de 4-cuatro dictámenes. 
 
 
Síndica Segunda, C. Martha María Reynoso Elizondo. Gracias Secretaria. 
 
Se presenta a su consideración el dictamen número CGR 2021-2024/014-2022/ Consulta 
Pública de Reglamento. 
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Síndica Segunda, C. Martha María Reynoso Elizondo. Está a su consideración.  
 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias Síndica. 
Someto a su consideración el dictamen presentado. 
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
Se aprueba el Dictamen número CGR 2021-2024/014-2022/ Consulta Pública de 
Reglamento, en los términos expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de 
manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes estén a favor. 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 14 votos a favor. 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: Se 
concede nuevamente el uso de la palabra a la Síndica Segunda Martha María Reynoso 
Elizondo, para la presentación del siguiente dictamen. 
 
 
Síndica Segunda, C. Martha María Reynoso Elizondo. Gracias.  
 
Se presenta a su consideración el dictamen número CGR 2021-2024/015-2022/ Consulta 
Pública de Reglamento. 
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La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias.  
Someto a su consideración el dictamen presentado. 
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
Se aprueba el CGR 2021-2024/015-2022/ Consulta Pública de Reglamento, en los 
términos expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor. 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 14 votos a favor. 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: Se 
otorga de nuevo el uso de la palabra a la Síndica Segunda Martha María Reynoso Elizondo, 
para la presentación del siguiente dictamen. 
 
 
Síndica Segunda, C. Martha María Reynoso Elizondo. Gracias. 
 
Se presenta a su consideración el dictamen número CGR 2021-2024/016-2022/ Consulta 
Pública de Reglamento. 
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La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias.  
Someto a su consideración el dictamen presentado. 
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
Se aprueba el Dictamen CGR 2021-2024/016-2022/ Consulta Pública de Reglamento, en 
los términos expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor. 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 14 votos a favor. 
 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: Se 
concede de nuevo el uso de la palabra a la Síndica Segunda Martha María Reynoso Elizondo, 
para la presentación del siguiente dictamen. 
 
 
Síndica Segunda, C. Martha María Reynoso Elizondo. Gracias. 
 
Se presenta a su consideración el dictamen número CGR 2021-2024/017-2022/ Consulta 
Pública de Reglamento. 
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Síndica Segunda, C. Martha María Reynoso Elizondo. Gracias.  
 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias.  
Someto a su consideración el dictamen presentado. 
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
Se aprueba el Dictamen CGR 2021-2024/017-2022/ Consulta Pública de Reglamento, en 
los términos expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor. 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 14 votos a favor. 
 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuado con el Orden del Día, le cedo la palabra al Regidor Eduardo Armando Aguilar 
Valdez, en su carácter de Presidente de la Comisión de Ordenamiento y Desarrollo Urbano, 
para la presentación de 2-dos dictámenes. 
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Muchas gracias Secretaria, buenas tardes a 
todas y todos.  
 
Al Republicano Ayuntamiento se presenta a su consideración el dictamen número CODU 
2021-2024/566-2022/Casa Obra Nueva. 
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Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Es cuanto.  
 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias.  
Someto a su consideración el dictamen presentado. 
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
Se aprueba el Dictamen CODU 2021-2024/566-2022/Casa Obra Nueva, en los términos 
expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor. 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 14 votos a favor. 
 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: Se 
concede nuevamente el uso de la palabra, al Regidor Eduardo Armando Aguilar Valdez, quien 
procederá a la presentación del siguiente dictamen. 
 
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Muchas gracias.  
 
Al Republicano Ayuntamiento se presenta a su consideración el dictamen número CODU 
2021-2024/567-2022/Regularización Casa Habitación. 
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Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Muchas gracias.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias.  
Someto a su consideración el dictamen presentado. 
 
¿Existe algún comentario? 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
Se somete el Dictamen CODU 2021-2024/567-2022/Regularización Casa Habitación, en 
los términos expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor. 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 14 votos a favor. 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día, desahogaremos el PUNTO 9, Asuntos Generales, por lo 
que procederemos de acuerdo a los asuntos enlistados. 
 
Antes de iniciar con este apartado del orden del día, les recuerdo a los Síndicos y Regidores 
que nos siguen por la plataforma de Zoom, si alguno de ustedes desea pedir el uso de la 
palabra lo hará manifestándolo por escrito en el chat de la sesión. 
 
Empezamos con el Asunto General primero y recordando que es uno, y luego una ronda, y 
luego el segundo tema, quien tiene más de dos temas.  
La regidora Vivianne Clariond, Emisiones y Huella Verde, primer tema.  
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Sí, gracias Secretaria. 
El viernes pasado se presentó el inventario de emisiones de gases de efecto invernadero del 
año 2021, en el municipio de San Pedro. 
Se uso el protocolo global para el inventario de emisiones de gases de efecto invernadero a 
escala comunitaria GPC, por sus siglas en inglés. 
Se cuantificó que el 50.5 por ciento de nuestras emisiones, proviene del transporte, 43.4 por 
ciento del uso de energía y un 5.9 por ciento de nuestros residuos, en la página de internet 
del municipio esta presentado con mayor detalle este inventario, así como el realizado en el 
año 2019, por si quisieran los ciudadanos tener más información.  
También se dio reconocimiento a los establecimientos que participan en la Huella Verde para 
servicios y comercios. 
Este programa consiste en asesorías pro parte del municipio, para que los interesados puedan 
contribuir a mejorar la calidad ambiental del municipio, atraer clientes con compromiso 
responsable y cumplir con el Reglamento de Cambio Climático. 
Muchas gracias.  
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La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias, ¿algún 
comentario?  
Adelante regidor Eduardo Armando Aguilar. 
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Sí, muchas gracias Secretaria. 
Solamente recalcar la importancia de este inventario, como sabemos lo que no se mide no se 
puede mejorar, y esto nos permite tener esta línea base para sustentar y tener una visión clara 
de ciudad en términos ambientales, yo he escuchado a varios de mis compañeras y 
compañeros, mucho interés en este tema de los ciudadanos, el tema de la calidad del aire, 
por ejemplo, en los últimos días ha sido bastante crítico a nivel metropolitano. 
Entonces, tener este inventario en el municipio, será muy útil. 
Y un dato interesante que comenta la Regidora, el 50 por ciento de las emisiones en el 
municipio de San Pedro, es por movilidad. 
Entonces, creo que los proyectos que se han. Han sido emisiones por movilidad, entonces los 
proyectos que se han impulsado, buscando una movilidad sustentable, no contaminante, 
etcétera, pues, es la línea correcta para este tipo de problemáticas, no.  
Entonces, invitarlos a seguir apoyando los proyectos que fomenten la movilidad sostenible y 
que no emite emisiones. 
Muchas gracias. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias Regidor.  
A continuación, el Asunto General número dos, la Regidora Daniela Gómez, Centro Canteras. 
 
Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Gracias Secretaria. 
Me ayudan con unas imágenes, por favor. 
Esta semana inició el proyecto que permitirá construir el Centro de Desarrollo Canteras. 
Éste va a contar con un centro de atención infantil de primer nivel, en donde los niños y niñas 
serán cuidados en un espacio digno y de calidad. 
También se va a contar con una estancia con espacios amplios, con mobiliario que permitirá 
que los niños aprendan a usar la tecnología y se desarrolla. 
Va a haber un espacio unitario, donde la familia podrá formarse, divertirse, a través de cursos, 
talleres y actividades que mejorarán su desarrollo personal. 
También va haber espacios verdes y deportivos, esperamos que a finales del próximo 2023, 
podamos estarle dando nuevas noticias de esta obra que es trascendental, para esta área de 
San Pedro. 
Gracias.  
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La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias.  
Sí, adelante, el Alcalde pidió la palabra. 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos, expresó: Pues, nada 
más decirles que estoy muy emocionado por esta obra, y decirles que un trabajo del municipio 
del que todos como Ayuntamiento nos debemos de sentir muy, muy orgullosos. 
Les platico que la historia de este proyecto, va desde el primer recorrido que hizo mi esposa 
Irene, por todos los espacios del DIF, y cuando llego al antiguo edificio del DIF allá en 
Canteras, se dio cuenta que los niños más chiquitos en la guardería, estaban en un tercer piso 
sin salidas de emergencia. 
Y esa fue como una primera llamada de atención de algo que no era aceptable. 
Canteras, pues, todos ustedes conocen la zona, es probablemente la zona del municipio, 
pues, un poquito más olvidada, porque es unidad pequeña en los límites con Monterrey, pues 
hay mucha necesidad de tener espacios públicos de primerísima calidad. 
Entonces, desde ese momento nos planteamos el objetivo de hacer algo más de lo que ya 
había, que era básicamente una guardería, y hacer un centro. Un centro, integral, diferentes 
tipos de actividades para los niños, para los papás, para los jóvenes. En la azotea. Por un 
lado, hay una calle inclinada, permite entrar a diferentes niveles, entonces, en la parte más 
alta una canchita de basquetbol. 
Y también quiero aprovechar para resaltar, como un proyecto como este, es resultado del 
esfuerzo de muchas áreas de la administración municipal, muchas áreas están logradas, para 
que un proyecto como este sea posible. 
El espacio que va a ocupar el centro integral, no solamente. Digamos, ocupa lo que ya había, 
si no, una propiedad y una segunda propiedad probablemente hacia el poniente, que ha sido 
parte, pues, de todo una búsqueda y una negociación de la Secretaría de Finanzas, 
obviamente, Desarrollo Social, el DIF, Obras Públicas, Servicios Públicos, Ayuntamiento, en 
fin, muchas áreas del gobierno haciendo posible esto, que para mí es una obra de elemental 
justicia en nuestro municipio. 
Y yo me siento muy contento, y los invito a todos como parte de este ayuntamiento, a sentirnos 
bien orgullosos de este trabajo. 
De veras, le va a cambiar la vida a mucha gente. 
Es la zona donde hay muchos migrantes que vienen de otros estados a trabajar acá, no hay 
espacios públicos y este va a ser un espacio público precioso, para que, pues, sea parte del 
día con día de los niños, las mamás, las familias que viven ahí. 
Entonces, gracias por sacar el tema Dani. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias Alcalde.  
Continuamos con el Asunto General tres, la regidora Rosario Galván, tema: Agradecimiento. 
Si quiere tomar el micrófono, por favor.  
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García. Buenas tardes.  
Anteponiendo un agradecimiento al C. Regidor, Eduardo Armado Aguilar Valdez, así como a 
las dependencias de la administración, por atender mi petición que se llevar a cabo las 
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peregrinaciones del 1 al 12 de diciembre, en la iglesia de Guadalupe, por los festejos del día 
de la guadalupana. 
Los residentes del Casco y sus alrededores, agradecemos que nos permitan llevar a cabo 
dichas festividades. 
También agradezco el apoyo que se brindará a la iglesia por parte del Licenciado Miguel 
Treviño de Hoyos, Alcalde de San Pedro, a través de la Licenciada Valeria Guerra Siller, 
Secretaria del Ayuntamiento.  
Muchas gracias por ese apoyo.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias 
Regidora. 
Continuamos con el siguiente Orden del Día, Asunto General cuatro, la regidora Teresa 
Rivera.  
 
Regidora, C. María Teresa Rivera Tuñón. Gracias Secretaria.  
Pues, yo les quiero comentar a mis compañeros y a la ciudadanía, el resultado de la encuesta 
Alcalde Cómo Vamos. 
Que se llevó a cabo el pasado 1 de diciembre por la organización cómo Vamos Nuevo León. 
La evaluación tiene como objetivo saber cómo van los municipios en temas críticos en el 
primer año de gobierno de octubre 2021 a septiembre 2022, y se ha enfocado en 6 ejes:  
El de Policía, Seguridad, Medio Ambiente, Desarrollo Urbano, Movilidad y, Gobierno. 
En este sentido, de los municipios del Área Metropolitana que fueron evaluados fueron San 
Pedro Garza García, San Nicolás de los Garza, Santa Catarina, Apodaca, García, Monterrey, 
Escobedo, Guadalupe y Juárez el municipio de San Pedro se posicionó en el primer lugar con 
una calificación general de 9.7, la más alta de la metrópoli y la mejor desde que se evalúa al 
Municipio; lo anterior, impulsado por el buen desempeño en las calificaciones en policía, 
seguridad, movilidad y buen gobierno. 
Les comparto los resultados: se obtuvieron calificaciones en policía 10, seguridad 10, me 
detengo aquí para comentarles que si bien en el área metropolitana de Monterrey, hubo un 
incremento generalizado en todos los índices delictivos, es bien importante subrayar que, en 
San Pedro, todos los delitos disminuyeron. 
Esto concuerda con lo que ya habíamos compartido en esta mesa, de los resultados de la 
encuesta nacional de seguridad del INEGI, en la que llevamos en San Pedro posicionados por 
más de tres años con la mejor evaluación de seguridad.  
En medio ambiente obtuvimos una calificación de 7.6, en desarrollo urbano 9.9, en movilidad 
de 10 y en gobierno de 10. 
Con un promedio, como les decía de 9.7. 
 
 

 
 
Les quiero comentar también que de los tres años anteriores o en la evaluación anterior, se 
realizan evaluaciones periódicas por trienio, el promedio del periodo de 2018 a 2021, fue de 
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8.1, y en esta primera evaluación de este periodo de la administración de 2021 a 2024, la 
calificación fue de 9.7. 
 

 
 
Estos resultados y este incremento, no es casualidad, es fruto de un gran trabajo, esfuerzo, 
sistema, compromiso y visión, es algo de lo que debemos de sentirnos orgullosos, así que 
felicidades a todo el equipo, y también a los ciudadanos de San Pedro que, con su 
participación, nos invitan a la mejora constante y a ponernos grandes metas. 
Felicidades a todos. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias 
Regidora, felicidades a todo el equipo. 
Continuamos con el Asunto General cinco, la regidora María Estela Yturria, adelante.  
El tema: kilómetro del juguete. 
 
Regidora, C. María Estela Yturria García. En días pasados, se convocó a la comunidad 
sampetrina a colaborar donando juguete nuevo o en muy buen estado, para la niñez más 
vulnerable de nuestro municipio. 
Esta fue la vigésima cuarta ocasión que se realiza este evento, es una alianza entre el club 
Rotario Sierra Madre y el DIF de San Pedro Garza García. 
Se realizó de nuevo en la Calzada del Valle en el lado poniente, en esta ocasión se recaudaron 
más de 1,600 juguetes, donados por empresas, alumnos y alumnas de la prepa Tec, la prepa 
Tec Santa Catarina, Padrinos Nuevo León y la ciudadanía en general. 
Esto ayudará a traer alegría a los jóvenes y niños de nuestra comunidad que lo requiere. 
Gracias. 
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La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias 
Regidora. Continuamos con el Asunto General seis, el regidor Pedro Lona, tema: Desfile 
Navideño. 
Adelante Regidor. 
 
Regidor, C. Pedro Lona Juárez. Gracias Secretaria. 
El 3 y el 4 de diciembre se llevaron a cabo los desfiles navideños en el parque Clouthier, Casco 
San Pedro y las Calzadas, quiero comentar que fueron todo un éxito, en el parque Clouthier y 
en el Casco nos tocó algo de lluvia, pero la gente estuvo ahí animada, viendo el desfile de 
carros alegóricos, pues, les llama muchísimo la atención los policías vestidos de Santa Clos, 
los niños no paraban de detener a los policías, una foto, una foto, fue muy, muy agradable ver 
ese entusiasmo en todos los habitantes. 
Si, pues, una gran afluencia, Calzada del Valle ni se diga, estuvo lleno de personas viendo 
este evento. 
Entonces, quiero hacer una mención especial a la Secretaría de Servicios Públicos, porque el 
alumbrado en todas las áreas está excelente, la verdad que se disfruta mucho todos los 
parques iluminados, todas las calles, los árboles, excelente. 
Gracias.  
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La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias Regidor.  
Continuamos con el Asunto General siete, Eduardo Armando Aguilar Valdés tema: captación 
de agua. 
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Muchas gracias Secretaria.  
Bueno, para compartirles un proyecto que me da mucho gusto, bastante innovador en relación 
a nuestros parques, somos la ciudad de los parques, y bueno, estos parques además de los 
servicios sociales que nos generan, pues, sabemos que el beneficio ambiental es muy 
importante. 
Pero este sistema para el aprovechamiento del agua, de captación pluvial, va más allá de eso. 
Se está instalando en el parque el Pozo, al poniente de la ciudad este sistema que son unas 
cisternas, que van a permitir captar en las zonas de mayor captación en las zonas de mayor 
captación pluvial, como se puede apreciar aquí en el Atlas de Riesgo, en estas cañadas. 
Pueden captar en este caso hasta 437 mil litros, en un momento les explico que se puede 
hacer con esta cantidad de agua, para un período promedio con lluvias de 4 meses, no, fueron 
los estudios que se tienen al año para la zona del poniente. 
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Adelante. 
 

 
 
Aquí se puede ver como en las cañadas, son las zonas en donde más escurrimiento tenemos, 
en donde hay mayor capacidad, las cañadas también tienen esta función, no sólo de canalizar 
el agua, sino también de absorberla, ahí se puede ver en la orilla superior izquierda la 
ubicación donde se está instalando esta infraestructura, esa mancha roja, la más grande. 
Adelante.  
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Este es el sistema de cisternas que se está instalando, con capacidad de 437 mil litros, como 
comentaba. 
Siguiente.  
 

 
 

 
En esta zona, a un costado de la cancha, y bueno, encima de esto se puede seguir utilizando 
el espacio para otros servicios y equipamiento. 
Seguimos. 
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Aquí está el trazo de cómo quedaría. 
Adelante. 
 

 
 
Y bueno, es un sistema de barracuda que también permite separar los sólidos, para que 
solamente se capte el agua pluvial y poderla estar utilizando como un proceso de limpieza 
antes de ingresar a las cisternas. 
Siguiente. 
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Bueno, algunos detalles constructivos. 
Adelante, adelante, adelante.  
 
Bueno, esto es una trinchera. 
 

 
 
Y bueno, cuáles son los principales beneficios. 
Esto tiene una vida útil de 50 años, el sistema tiene la capacidad de captar agua suficiente 
para el riego de estas áreas verdes de hasta 10 semanas. 
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Se suspende el uso. De las áreas verdes y llenado de cisternas, cuando se tenga. Con pipas, 
perdón, durante el tiempo que se tenga agua en estas cisternas. 
Nos reduce el costo de la operación de pipas, que nos cuestan $160,337 pesos mensuales, 
esto en 10 semanas equivale a $400,833 pesos. 
Y, bueno, se tiene la probabilidad de llenar el sistema tres o cuatro veces durante un año, esto 
equivale a un ahorro de hasta 1,603,330 pesos al año, y nos permitirá aprovechar hasta 1,748 
millones de litros de agua pluvial. 
 

 
 
Creo que algo muy importante es mencionar que, estos esfuerzos se están haciendo en 
muchos parques, y se buscara implementar en otros lugares, hemos estado trabajando con 
plantas de tratamiento, con jardines de lluvia, y bueno, este es otro esquema innovador que 
nos va a permitir también captar el agua pluvial. 
Estamos enfrentando una crisis climática, una crisis de agua, y prepararnos con este tipo de 
infraestructuras, pues, creo que es lo mejor, y es una responsabilidad y obligación como 
municipio. 
Muchas gracias. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias Regidor. 
Don Pedro, sí, adelante. 
Pedro Lona, regidor. 
 
Regidor, C. Pedro Lona Juárez. Pedro Lona, gracias Secretaria. 
Quiero agradecer este tipo de construcción, de estos sistemas de captación de agua, para 
nosotros allá en el norponiente nos va ayudar muchísimo esta captación de agua, porque 
tenemos unas avenidas en estas cañadas que mostraron, donde se traen lodo, basura, nos 
tapan alcantarillas. 
Entonces, si se va a concentrar en esas cisternas va ayudar muchísimo, esa es una de las 
cosas principales, nosotros. Yo, principalmente había pensado muchas veces en una presa 
Monte Falcón, que nos la construyeran para allá, pero esto me parece muchísimo mejor, 
porque de aquí vamos a seguir utilizando el agua captada, y nos va a quitar muchos problemas 
allá, un colapso en los drenajes, que toda el agua pluvial se iba por las alcantarillas. 
Entonces, va ayudar muchísimo, que bueno. 
Gracias.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias Regidor. 
Adelante, Eduardo Aguilar 
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Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Gracias.  
Reforzando este comentario. 
Creo que este proyecto incide en tres ejes, no, por un tema de ahorro de agua y el tema 
ambiental, de poder captar esta agua pluvial, ahorro económico como mencione, bueno, lo 
que se ahorrará el municipio en pipas, para poder regar los parques en el poniente. 
Y, como comenta el regidor Pedro Lona en temas de riesgo, no, estas cañadas también tenían 
estas bajadas y estas caídas, esta agua en vez de correr aguas abajo, pues, va a permitir 
captarse y mitigar estos riesgos también en estas zonas contiguas a la cañada al poniente. 
Entonces, creo que es un proyecto con muchos beneficios. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias Regidor. 
Seguimos con el Asunto General ocho, la regidora Vivianne Clariond, Puente Atirantado. 
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Sí, gracias Secretaria. 
Este 28 de noviembre, se iniciaron los trabajos de limpieza, de retiro de basura, de escombro 
y de tierra en el Puente Atirantado. 
Está ahorita retirando la pintura vieja, para volver a pintar, respetando siempre el color y la 
esencia del puente. 
En coordinación con Seguridad Pública y Atención Ciudadana, se irá cerrando la vialidad del 
puente por seguridad en diferentes tramos. 
El programa de mantenimiento, tendrá una duración de 6 meses. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias 
Regidora. 
Vamos con el Asunto General nueve, de la regidora Daniela Gómez, colaboración con el 
CEDIM. 
 
Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Gracias Secretaria.  
El pasado 30 de noviembre, se presentaron 6 cortometrajes realizados por los alumnos de la 
carrera de animación del CEDIM. 
Estos se enfocan en ayudar al municipio de San Pedro Garza García, a concientizar a la 
población en la importancia de esterilizar, ser hogar temporal, y adoptar perros y gatos. 
Los alumnos dedicar un poco más de 2,400 horas en este semestre, para estos proyectos, 
investigaron y conocieron la forma de trabajar del gobierno municipal. 
Y, les comparto uno de los cortometrajes, el cual se titula Sin Cupo, y se trata de la importancia 
de la esterilización de los perros. 
Gracias. 
 

TRANSMISIÓN DEL VIDEO 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias, ¿algún 
comentario? 
Bueno, sí, adelante Viviane. 
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Bueno, la importancia, bueno, el gusto de poder 
participar con los del CEDIM, que están puestos para ayudarnos, y poder compartir estas 
historias que están chistosas, algunas nos hicieron llorar, un poco sentimentales, de la 
importancia del bienestar animal, lo importante que es llevar a la esterilización, la vacunación 
a tiempo y el servicio de adopción. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias 
Regidora. 
Y, pasamos al último Asunto General número diez, de la regidora Daniela Gómez, tema: 
Brigada. 
 
Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Gracias. 
Les comparto que, por iniciativa de Irene Ovalle, la Presidenta del DIF, y con el objetivo de 
promover la detección temprana del desfase en el neurodesarrollo de niños, niñas 
sampetrinos, el DIF realizó la Brigada Conecta el sábado 26 de noviembre, en la Alcaldía 
Poniente. 
La detección temprana del desfase en el neurodesarrollo, está documentada como una 
práctica clave para el pronóstico y bienestar de las familias involucradas. 
Por tanto, en coordinación con la Dirección de Educación, se invitó a las familias y docentes, 
a detectar casos donde la o el niño presente algún signo de desfase en el desarrollo. 
Durante el día de la brigada, acudieron 48 familias. 



200 
 

200 
 
 
 
 

 

El DIF colaboró para este evento con COTI, que son expertos con 25 años de experiencia en 
detección y atención en casos de desfase de neuro desarrollo. 
Cada familia tuvo la oportunidad de entrevistarse con una psicóloga, en función a su resultado. 
Los niños fueron atendidos por neurólogos y neuropsicólogos, quienes emitieron sus 
recomendaciones. 
Y quisiera recordarles que, en el 2021, el DIF arrancó la Red Conecta, estrategia mediante el 
cual se brindan bases para la atención para terapia, valoraciones, apoyos a personas con 
discapacidad, a las familias en mayor situación de vulnerabilidad, se les brindan apoyos de 
manera que puedan dar seguimiento a todos sus tratamientos y terapias respetadas por 
especialistas. 
Gracias. 
 

 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias 
Regidora. 
Por último, en el PUNTO 10 del Orden del Día, habiendo sido agotados los puntos agendados 
para esta Sesión y siendo las 16:28-dieciseis horas con veintiocho minutos- me permito 
declarar clausurados los trabajos de la misma. Gracias.  
 
 

 
 
 
 

Lic. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos 
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Regidor 
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C. Eduardo Armando Aguilar Valdez 
Regidor 
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C. María Teresa Rivera Tuñón 
Regidora 

 
 
 
 

C. Pedro Lona Juárez 
Regidor 

 
 
 
 

C. María Estela Yturria García 
Regidora 

 
 
 
 

C. Andrés Romo Serrano 
Regidor 

 
 
 
 

C. María Del Rosario Galván García 
Regidora 

 
 
 
 

C. José Antonio Rodarte Barraza 
Regidor 

 
 
 
 

C. Brenda Tafich Lankenau 
Regidora 

 
 
 
 

C. Beatriz Adriana Marino Martínez 
Regidora 

 
 
 

Lic. José Ramírez de la Rosa. 
Director de Gobierno  

Con fundamento en el artículo 26, b), facción VII del Reglamento Orgánico de la 
Administración Pública Municipal  

 

 
Acta No.- 30, relativa a la Primera Sesión Ordinaria del R. Ayuntamiento del mes de diciembre, 
celebrada en fecha 6 de diciembre de 2022, aprobada y firmada en la Segunda Sesión 
Ordinaria del R. Ayuntamiento del mes de diciembre llevada a cabo en fecha 13 de diciembre 
de 2022. 
 


